



Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

The first page of your submissions is displayed below.

30%

Submission author: ROFIQOH FADHLUN NISA
Assignment title: JURNAL
Submission title: SOLIDARITAS SOSIAL MASYARAKAT DI KAMPUNG MERANCA...
File name: Solidaritas_Sosial_Masyarakat_di_Kampung_Merancang_Iilir...
File size: 84.32K
Page count: 12
Word count: 4,218
Character count: 29,241
Submission date: 21-Aug-2024 02:59 PM (UTC+0700)
Submission ID: 2435435047

SIMILARITY INDEX



Wakil Dekan Bidang Akademik,

Dr. Rina Juwita, S.P., MHRIR
NIP.198104172005012001

eJournal Pembangunan Sosial, 2024, 12 (3): 282-293
ISSN 0000-0000, ejournal.ps.fisp-unmul.ac.id

SOLIDARITAS SOSIAL MASYARAKAT DI KAMPUNG MERANCAH ILIR KECAMATAN GUNUNG TABUR KABUPATEN BERAU

Rofiqoh Fadhlun Nisa¹, Lisbet Situmorang²

Abstrak

Penelitian ini dilatarbelakangi oleh perubahan pada sistem pertanian padi secara tradisional yang kaya akan nilai kolektif kini tersentuh nilai-nilai modernisasi seiring perkembangan zaman. Hal tersebut sangat memberikan dampak yang signifikan terhadap solidaritas yang sebelumnya dibangun baik dalam budaya tolong menolong, gotong royong, bahkan nilai-nilai yang mendasari perilaku tersebut. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana solidaritas sosial masyarakat petani Kampung Merancang Ilir. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif dengan cara melakukan observasi, wawancara mendalam, dan dokumentasi. Hasil penelitian yang dilakukan oleh penulis menemukan bahwa solidaritas sosial petani ditunjukkan dengan pertama, solidaritas mekanik didasari oleh kesamaan mata pencaharian yakni dalam bidang pertanian padi dan ikatan tradisional yang merujuk pada pengalaman emosional yang sama sehingga terbangun perilaku saling menolong dan gotong royong yang menciptakan jalinan rasa persaudaraan antar petani. Kedua, solidaritas organik didasari oleh adanya perbedaan nilai-nilai yang dianut, yaitu masyarakat lebih individualis dan materialisme kegiatan sosial terabaikan dan hanya menjalin hubungan dengan orang yang berfungsi untuk membantu mencapai tujuan masing-masing. Solidaritas telah mengalami banyak perubahan, masuknya sistem upah menggantikan gotong royong dan masuknya alat pertanian modern menyebabkan berkurangnya kebersamaan antar petani.

Kata Kunci: Solidaritas sosial, petani padi

Pendahuluan

Manusia pada dasarnya memiliki dua kepentingan, yaitu kepentingan individu dan kepentingan kolektif. Kepentingan individu didasarkan pada manusia sebagai makhluk individu yang ingin memenuhi kebutuhan pribadinya. Kepentingan kolektif didasarkan pada manusia sebagai makhluk sosial yang ingin memenuhi kebutuhan bersama. Sebagai makhluk sosial selalu bersosialisasi dan

¹ Mahasiswa Program Studi Pembangunan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email: rofiqohfana@gmail.com

² Dosen Pembimbing, Dosen Program Studi Pembangunan Sosial Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Mulawarman